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秋もいよいよ深まり、朝夕の冷え込みが一段と厳しくなり、寿都町でも暖房が恋しい季節

となりました。１０月２０日の早朝には札幌で初雪、大雪山系旭岳では初冠雪が観測される

など、確実に冬へと一歩一歩向かっています。北海道の厳しい冬がもうそこまで来ているこ

とが実感できます。自然とは正直で確実に四季の変化を伝えています。秋の寿都町の素晴ら

しさに見とれ、改めて教育環境の良さに驚かされる毎日です。この自然環境の良さをできる

だけ生徒たちの教育活動に役立てたいと考えています。 

令和６年度も折り返し、後半がスタートしました。後半は本校の教育活動を充実させる学

期になります。学習はもとより様々なことにしっかり取り組む時期です。本校の生徒一人ひ

とりには、それぞれの良さがあり、たくさんの素晴らしい才能を持っています。しかし、そ

の才能は、目標を決めて継続して本気で努力するからこそ生かされることができます。また、

才能を生かすために「努力することができる能力」もまた、才能だと思います。どんなに良

い才能を持っていても、努力することができない人は、その才能を生かすことはできません。

到達点を決めるのは、その人の才能ではなく、その人の姿や姿勢だと思います。 

 素晴らしい実績を持つスポーツ選手・芸術家・研究者の陰には、必ずひたむきに努力する

姿があります。結果を出した人の多くは、掲げた目標から逆算して、具体的に「何が必要な

のか」、「どのような行動をとるべきか」を考えて行動しているのだと思います。この夏に開

催されたパリオリンピックで活躍した選手の中には、期待通りの結果を出せた選手もいれば、

意外な結果に終わった選手もいます。目標を掲げたからといって誰もが望むような結果を得

られるわけではありません。残念ながら努力が報われないこともあります。しかし、努力し

なければ何も変わりませんし、勝利の女神は努力しないものに決して微笑むことはありませ

ん。目標に向かって必死に努力したことは、絶対に無駄になることはありません。４年に１

度の世界最高峰の大会に出場する選手の陰には、私たちが想像できないくらいの厳しく辛い

練習と努力の積み重ね、さらに、焦りや不安を乗り越えてきたたくましさと心の強さを持っ

ています。何事も思い通りに簡単にできるようになったり、手に入るのではなく、様々なこ

とを犠牲にしながら、死に物狂いで努力し、高い壁に何度ぶち当たっても必ず立ち上がり、

あきらめることなく前を向いて突き進むことを繰り返すことで、自分の才能を生かし目標を

達成することができるのだと思います。 
 話題にならない日がないくらい活躍している、メジャーリーグの大谷翔平選手を見ている

と、練習を「やらされている」様子は全くなく、どんな練習でも楽しそうにやっているよう

に見えます。確かに才能に恵まれたところはありますが、地味な練習を積み重ね、ひたすら

地道に同じことを続ける強さを持っています。発想や心構えが人とは違うのだと思います。

努力することは、誰にでもできることです。努力できるかできないかは、自分の考え方しだ

いです。継続して努力することは自分自身を成長させてくれます。後半は自分で決めた目標

やなりたい自分に向かって地道に努力をしていきましょう。みなさんの頑張りに期待してい

ます。 
 



 

 

 

 ９月２８日（土）、令和６年度の学習発表会を無事終了す

ることができました。当日は多くの保護者、地域の皆さん

がご来校くださり、生徒たちに温かな拍手や声援を送って

いただきました。本当にありがとうございました。当日の

生徒たちの様子は次ページの『寿中ALBUM』に写真で掲

載しておりますので、ご覧ください。 

 

 

 

１０月３日（木）にＰＴＡ文化部主催の料理教室が寿都

中学校の調理室で開催されました。講師には、ぐーみんの

〇〇〇〇さんをお招きし、『時短でおいしい料理教室』と題

して、『バジル麺サラダ』『旬の魚の串カツ～バジル塩麹の

タルタルソース～』の２品を完成させました。保護者８名、

教員８名が参加し、大いに盛り上がりながら、アッという

間に時間は経過しました。 

バジル麺サラダも串カツ 

ももうほっぺたが落ちそ 

うなくらい美味しかった 

です。地元、そして、旬 

の食材を用いた料理教室       

は大盛況の下、終了しま 

した。講師を引き受けて 

くださった〇〇さん、あ 

りがとうございました。 

 

 

 

１０月２５日（金）６校時に生徒会役員選挙が行われま

した。食堂で立候補者と責任者の立会演説後、体育館へ移

動して投票が行われました。立候補者の演説はもちろん、

責任者の応援演説も大変立派で、今後の活躍を期待せずに

はいられない時間となりました。全ての役職が信任投票と

なりましたが、全員が見事当選しました。 

新生徒会役員を紹介します。 

会 長：〇〇〇〇さん 

副会長：〇〇〇〇さん 

〇〇〇〇さん 

書 記：〇〇〇〇〇さん 

〇〇〇〇さん 

 

 

 

 １０月１１日（金）、全学年で英検ＩＢＡを実施しました。

結果については、後日個人票をお配りしますので、そちら

で確認をお願いします。 

 

 

 先日、道内で小学３年生の女児が母親に暴行を受けて亡

くなるという痛ましい事件が起こりました。児童相談所へ

の児童虐待に関する相談対応件数は年々増加傾向にあり、

児童虐待の防止は社会全体で取り組むべきものとなってい

ます。保護者の皆様には、下記ＵＲＬ、 

または、ＱＲコードより『体罰等によ 

らない子育てのために～みんなで育児 

を支える社会に～』をご覧いただき、 

子どもたちの健やかな成長について改 

めて考えていただけたらと思います。 

https://www.cfa.go.jp/policies/jidougyakutai/taibatsu/ 

 

 

  

 １０月２４日（木）５校時に寿都町役場の〇〇さんを講

師に迎え、防災教室を実施しました。講話の中では、防災

とは準備をすることで、①家での備蓄、②被害や避難場所

の確認、③避難訓練、④学習を進めることが大切であると

いうお話でした。また、中学生にもできる『共助』のお話

しも含め、防災について改めて考えさせられる大変貴重な

時間となりました。講師を引き受けてくださった〇〇さん、

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 道路交通法の一部が改正され、自転車の交通事故防止に

向けての規定が整備されました。明日、１１月１日からは

『自転車の運転中における携帯電話の使用等の禁止』が施

行されます。また、『自転車利用者に対する交通反則通告制

度の導入』も令和８年５月までに施行されることが決まっ

ていて、いずれも１６歳以上の者は反則制度の対象となり

ます。ヘルメットの着用についてはすでに努力義務化され

ています。自転車通学については明日から禁止期間となり

ますが、今一度ルールを守った自転車の安全な乗り方につ

いて考えてみてください。 

 

 

 

 １０月２８日（月）、寿都高校が主催する「寿都町フロンティアリーダー養

成講座」に本校の１、２年生の生徒６名が参加しました。「リーダーについて」

の講演を聞いた後、グループワークを行い、高校生もいる中、意欲的に意見交

流を行っていました。参加してくれた生徒の皆さん、ありがとうござい 

 ました。今後の活躍に期待します。 

 



 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
寿都中学校での様々な取組や 

生徒の様子を紹介していきます。 

９月２８日（土）、多くの保護者や地域の皆さんに足を運ん

でいただき、充実した１日に。 学習発表会 


